



SVQ 115

Démolir la Vieille Église

... Louis MERGEN (*1857, +1909), petit-fils de Louis Cécile DAGOIS (*1801, +1865), habitait l'ancien presbytère, à l'arrière de la Vieille Église Saint-Laurent. Il siégea au conseil communal de 1887 à 1909 et y assumait les fonctions d'échevin de 1892 à 1899. A ce titre, il fut le principal instigateur de la décision du conseil communal du 9 janvier 1897 de faire démolir la Vieille Église, décision approuvée par 7 voix contre 3. Henri KIRPACH (*1841, +1911), Directeur général de l'Intérieur sous Paul EYSCHEN (*9.9.1841 à Diekirch, +1915), Ministre d'État de 1888 à 1915, ne l'entendait pas de cette oreille et demanda au conseil communal ni plus ni moins que de revoir sa décision. Le 3 avril 1897 le conseil communal s'estimait finalement non compétent pour porter un jugement sur l'opportunité d'élever la Vieille Église de Diekirch au rang de monument national et décida de la céder à l'État sous condition que ce dernier supporte les frais de restauration et en assure l'entretien. Au vu de ses racines diekirchoises, il ne nous paraît pas impossible que Paul EYSCHEN en personne soit à l'origine de l'opposition formelle du gouvernement au saccage organisé de la Vieille Église. Quoi qu'il en soit, la Ville de Diekirch a érigé un monument au Parc municipal pour honorer la mémoire de son illustre fils. Il fut inauguré le 9 septembre 1961 ... pour le 120e anniversaire de Paul EYSCHEN. (bp, cb, jb, 2015-05-06)



Intérieur actuel de la Vieille Eglise Saint-Laurent, classée monument national le 13 septembre 1978, avec ses ogives et fresques.
[Photographie: bp_2014-12-02]



En septembre 2011, la Vieille Eglise s'était mise sur son trente et un à l'occasion de l'inauguration du Musée d'Histoire[s] Diekirch ou MH[s]D. [Photographie: bp_2011-09-17]



Le 9 septembre 1961 – un demi-siècle avant l'ouverture du MH[s]D – eut lieu la cérémonie d'inauguration du monument érigé par la Ville de Diekirch en l'honneur de Paul EYSCHEN (*1841, +1915), Ministre d'Etat de 1888 à 1915. Assis, de droite à gauche, Pierre WERNER (*1913, +2002), Ministre d'Etat de 1959 à 1984; le grand-duc héritier Jean de Luxembourg (*1921, +2019), 8e Grand-duc de Luxembourg de 1964 à 2000; Joseph BECH (*1887, +1975), Ministre d'Etat de 1926 à 1937 et de 1953 à 1958. Debout, au premier rang, de gauche à droite, Jos HERR (*1910, +1989), bourgmestre; Jos LENTZ (*1911, +1965), conseiller; Paul JOST (*1909, +1989), conseiller; Maurice BONERT (*1923, +1986), conseiller; Charles BONERT (*1950); Théo WEILER, secrétaire communal; Alphonse GREISCH (*1884, +1969), échevin et Ben MOLITOR (*1917, +1984), échevin. [Photographie: NN_1961; publication: J. HERR, 1980]



Références

- J. HERR: Diekirch, 1985, p. 59-60
 - J. HERR: Diekirch, Hier et aujourd'hui, Histoire illustrée et population, 1980, p. 286-287
 - T. WEILER: 150 Jahre Gemeindechronik, Aus den Gemeinderäten der Stadt Diekirch von 1800-1954, p. 58
 - P. OLINGER: Im Wandel der Zeiten, 1941, p. 34
 - P. BONERT: [Rapports généalogiques entre Louis Cécile DAGOIS et Louis MERGEN](#) (1 image, png, 986 KB)(lien actualisé le 2023-05-13)
- 009), 010), 011), 016), 088), 093), 107), 114), 196)